

Réflexion personnelle

- **Je regarde les attitudes du P. Cestac :**

Il accueille, prend soin, oriente, protège, donne le goût de vivre, offre un avenir à ces jeunes...

Ses moyens, ses appuis : la prière, la confiance en Marie, aux autres...

Il prend conseil, déploie ses talents et ceux des autres

- **Et pour moi ?**

A quoi cela me pousse ? Comment donner le goût de vivre autour de moi en tant que jeune, adulte ... ? Quels sont mes appuis ?

« Nous n'avons jamais compté sur rien d'humain, mais sur la divine Providence. Cela a été, c'est et je l'espère ce sera toujours là notre unique appui. » L.E.C.

CHEMINEMENT JUSQU'A LA CHAPELLE :

« Regarder l'avenir avec espérance, c'est avoir une vision de la vie pleine d'enthousiasme à transmettre. »

Pape François

« Les bontés de Dieu ne sont pas épuisées, mais se renouvellent chaque matin. » Lm 3, 22-23

Le père Cestac est un témoin d'espérance il a mis sa confiance en Marie qui est devenue son inspiratrice et qui l'a guidé en tout et aujourd'hui encore... Il a osé contre vents et marées. Il a su dépasser les obstacles et Marie, aujourd'hui encore nous demande de vivre de son Esprit.

Que le témoignage du père Cestac et ses encouragements nous stimulent et nous aident à vivre.

Prions-la avec confiance.



Année Jubilaire 2025

Le pape François nous invite à
« Être pèlerin de l'espérance car l'espérance ne déçoit pas » :

- **Rallumer dans notre cœur un élan d'espérance qui se traduira en œuvres concrètes de paix et de fraternité,**
- **Que cette année soit pour tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus.**

Je me mets en route avec Marie pour me renouveler dans cet esprit avec père Cestac comme témoin, et recevoir la grâce du Seigneur en cette année jubilaire.

1^{ère} ÉTAPE A LA TOMBE DU Bx CESTAC : un témoin d'espérance

La vie et l'œuvre du père Cestac disent une espérance à la fois simple et forte. Comme l'indique l'inscription sur sa tombe : « Il a laissé en héritage à sa famille spirituelle les vertus chrétiennes et religieuses dont il fit un parfait modèle ».

Dans les années 1830 à Bayonne, père Cestac, vicaire à la cathédrale, se trouve confronté à une réalité choquante : des filles de 13-14 ans mendiant dans les faubourgs de la ville. Touché par la situation, il cherche comment les accueillir et leur donner une famille. Puis des jeunes prostituées le sollicitent voulant quitter la rue. Le père Cestac sans projet préétabli, prie et cherche à discerner le plan de Dieu.

Réflexion personnelle

- **Je repère les attitudes du père Cestac :**

Il est attentif à ce qui se vit autour de lui, accueille la réalité, se laisse toucher, fait confiance, recherche avec persévérance, prie Marie, demande la lumière au Seigneur...

- **Et dans ma vie :**

*Quels sont les appels que je perçois en moi ou autour de moi ?
A quoi suis-je attentif ? Face au découragement, à l'inquiétude, à quelle attitude cela m'appelle, qu'est-ce que cela m'inspire ?*

« Espérer toujours, même contre l'espérance, c'est la devise qui doit nous soutenir et nous accompagner. Elle est fondée sur l'inépuisable bonté du cœur de la plus tendre des Mères. » L.E. Cestac

2^{ème} ÉTAPE A LA STELE : "Ne me demande que mon esprit"

Poussé par le désir d'apporter une solution d'accueil à ces jeunes filles et n'ayant pas de moyens, en juillet 1838, père Cestac part en pèlerinage au sanctuaire de Notre Dame de Buglose près de Dax, pour demander de l'argent.

Là il vit une expérience spirituelle décisive : il reçoit cette parole de la Vierge Marie en réponse : « **Ne me demande que mon esprit ...** »
en écho à l'Évangile : "*Cherchez le Royaume de Dieu et sa justice et tout le reste vous sera donné par surcroît.*" Mt 6,33

Il repart tout joyeux et confiant, convaincu que tout sera l'œuvre de Marie.

Réflexion personnelle

- **Je repère les attitudes du Père Cestac :**

Il demande par la prière, fait confiance totale en Marie guide spirituel, lâche prise, continue sa recherche, prend conseil, s'entoure d'alliées pour l'accueil des jeunes filles...

- **Pour ma vie :**

*Qu'est-ce qui me touche dans cette expérience ?
Quelle est la place de la prière ? de l'Esprit Saint dans ma vie ?
A quelle démarche intérieure suis-je invité ?*

« Notre espérance, c'est la prière
et la prière faite avec confiance. »

L.E. Cestac

3^{ème} ÉTAPE AUX STELES DU P. CESTAC : la parole mise en actes

Habité par cette confiance que Marie conduit tout, père Cestac achète à crédit à Anglet le domaine Chateauneuf qui devient Notre Dame du Refuge.

Les jeunes femmes engagées pour accompagner ces jeunes, deviennent les premières Servantes de Marie dont sa sœur Elise.

Par le travail, la prière et la chaleur d'une nouvelle famille, le père Cestac entend redonner à ces jeunes, goût de vivre, dignité, confiance et foi en l'avenir.

1^{ère} stèle : Le père Cestac met en Marie son esprit et ses mains

« *Quant à la confiance en la divine Providence, elle n'est point séparée, pour nous, de la confiance en la très sainte Mère de Dieu, puisque c'est toujours par elle que cette Providence adorable a signalé ses bienfaits sur nous.* » L.E.C.

2^{ème} stèle : Marie, refuge de la multitude d'enfants en détresse

« *[Pour ces enfants] il fallait leur créer une famille pour [subvenir] à tous les besoins de leur âme et de leur corps.* » L.E.C.

3^{ème} stèle : Sous le regard de Marie, le père Cestac déploie ses talents :
musicien, mathématicien, pédagogue, cultivateur audacieux.

« *La Congrégation se sent appelée, en allant dans les campagnes, à répandre avec l'instruction, l'amour du sol et du travail.* » L.E.C.

4^{ème} stèle : Marie bénit l'œuvre

La flamme jaillie en 1842, brille encore à travers les Communautés des Servantes de Marie en différents pays.

« *Quels sont ceux que Dieu bénit ? M. Cestac.*

Une fois l'œuvre de Dieu entreprise, il la poursuit malgré les obstacles de tout genre, et voilà les sables changés en terre fertile...

Voilà tant de pécheresses dans la voie du bien et de la plus haute vertu. »

St Michel Garicoïts